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かとの質疑がなされ、子育て推進課長からは、

平日は学校終了後から16時30分まで、長期休業

中は９時30分から16時30分までを基本とし、保

護者から延長利用の相談があれば、柔軟に対応

していくとの答弁を受けたところであります。 

 さらに、委員からは、放課後等デイサービス

の送迎はどうするつもりかとの質疑がなされ、

子育て推進課長からは、将来的には車を配置し

て、職員で送迎したいが、現時点では民間の送

迎サービスを利用して通ってもらうことを想定

しているとの答弁を受けたところであります。 

 採決の結果、本案は、全員一致で原案のとお

り可決すべきものと決定いたしました。 

 以上で、厚生常任委員会に付託になりました

案件審査の報告を終わります。 

○鈴木富美子議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木富美子議長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 それでは、日程第２、議案第41号の１件につ

いて、討論の通告がございませんので、討論を

終結し、採決いたします。 

 日程第２、議案第41号 長井市すみれ学園設

置条例の一部を改正する条例の制定についての

１件について、厚生委員長の報告は、原案可決

であります。 

 厚生委員長報告のとおり決するにご異議ござ

いませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木富美子議長 異議なしと認めます。 

 よって、議案第41号は、厚生委員長報告のと

おり決定いたしました。 
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○鈴木富美子議長 次に、産業・建設常任委員会

の審査の報告を求めます。 

 内谷邦彦産業・建設常任委員長。 

  （内谷邦彦産業・建設常任委員長登壇） 

○内谷邦彦産業・建設常任委員長 令和５年６月

市議会定例会において、産業・建設常任委員会

に付託になりました議案２件、請願１件につい

て、審査いたしました経過と結果についてご報

告申し上げます。 

 本委員会は、会議日程に従い、去る６月22日

に開催し、委員全員出席の下、当局関係者並び

に紹介議員の出席を求め審査をいたしておりま

す。 

 それでは、議案第38号 財産の取得について

申し上げます。 

 本案は、小型除雪車を取得するため、長井市

議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は

処分に関する条例第３条の規定により提案され

たものであります。 

 質疑に入り、委員からは、この除雪車は車道、

歩道のどちらで活用するのかとの質疑がなされ、

建設課長からは、1.3メートル級の小型除雪車

は、歩道で活用するとの答弁を受けたところで

あります。 

 また、委員からは、令和４年度の除雪計画で

は96台の除雪車を使用するとあるが、今後の除

雪車の導入計画についてはとの質疑がなされ、

建設課長からは、ロータリー以外の除雪車につ

いては、借り上げによる整備を計画していると

の答弁を受けたところであります。 

 さらに、委員からは、緊急自然災害防止対策

事業は、令和８年度以降も継続するのかとの質

疑がなされ、技術参与からは、緊急自然災害防

止対策事業については、国土強靱化基本法の一

部を改正する法案が参議院で可決され、今後も

継続する見込みがあるとの答弁を受けたところ

であります。 
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 採決の結果、本案は、全員一致で原案のとお

り可決すべきものと決定いたしました。 

 次に、議案第39号 財産の取得について申し

上げます。 

 本案は、ロータリー除雪車を取得するため、

長井市議会の議決に付すべき契約及び財産の取

得又は処分に関する条例第３条の規定により提

案されたものであります。 

 質疑に入り、委員からは、この除雪車は車道、

歩道のどちらで活用するのかとの質疑がなされ、

建設課長からは、2.2メートル級のロータリー

除雪車は、車道で活用するとの答弁を受けたと

ころであります。 

 採決の結果、本案は、全員一致で原案のとお

り可決すべきものと決定いたしました。 

 次に、請願第１号 食料・農業・農村基本法

の見直しに関する請願について申し上げます。 

 本請願は、山形おきたま農業協同組合代表理

事組合長、若林英毅氏並びに山形おきたま農協

農政対策本部本部長、若林英毅氏から提出され

たものであります。 

 その趣旨とするところは、将来にわたり国民

へ安定的に食料を供給するため、多岐にわたる

基本法の見直しに際し、認定農業者の担い手は

もとより、中小・家族経営などの多様な担い手

が果たす役割が大きいことから、農村振興のみ

ならず、農業振興の観点からも多様な担い手を

基本法にしっかりと位置づけること。また、

個々の農家に対する新たな直接支払い制度の導

入を含めた施策全般にわたる見直しを行うよう、

国に対して強力に働きかけてほしいというもの

であります。 

 討論に入り、委員からは、農業の現状は、少

子高齢化が進み、農業の現場は大変深刻な担い

手不足に陥っている。兼業農家や定年退職後に

農業に従事するなど様々な人が地域農業を守っ

ており、今後もこのような状況は続くと考えら

れる。農業生産を継続し、食料を安定的に供給

するには担い手の確保が欠かせない。多様な農

業経営体の生産意欲を高めるとともに、新しく

農業に従事する人を多く参入させることが重要

であり、また、農業が魅力ある産業として選ば

れることが、食料の安定供給という観点からも

重要なことである。多様な担い手を農業と農村

のつなぎ役という形で位置づける必要性がある

ことから、今回の請願については賛成するとの

意見が出されたところであります。 

 また、委員からは、本市は豊かな農地を保有

しているが、人口減少や高齢化が進む中、農業

経営に携わる担い手が大きく減少している。農

地は、単に作物を収穫するだけでなく、地域の

環境保全や災害防止の面でも重要な役割を果た

しており、農地などが荒れれば里山としての機

能が低下し、熊やイノシシなどの出没や田んぼ

ダムなどの機能低下による災害拡大も懸念され

ることから、多様な担い手の確保対策が重要に

なる。本請願については、国に対して意見書を

提出すべきとの意見が出されたところでありま

す。 

 採決の結果、本請願は、全員一致で採択すべ

きものと決定いたしました。 

 なお、後刻意見書を提出させていただきます

ので、よろしくご賛同賜りますようお願い申し

上げます。 

 以上で、産業・建設常任委員会に付託になり

ました案件審査の報告を終わります。 

○鈴木富美子議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木富美子議長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 それでは、日程第３、議案第38号から日程第

５、請願第１号の３件について、討論の通告が

ありませんので、討論を終結し、採決いたしま

す。 
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 まず、日程第３、議案第38号 財産の取得に

ついての１件について、産業・建設委員長の報

告は、原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○鈴木富美子議長 起立全員であります。 

 よって、議案第38号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第４、議案第39号 財産の取得に

ついての１件について、産業・建設委員長の報

告は、原案可決であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するに賛成

の議員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○鈴木富美子議長 起立全員であります。 

 よって、議案第39号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 

 次に、日程第５、請願第１号 食料・農業・

農村基本法の見直しに関する請願の１件につい

て、産業・建設委員長の報告は採択であります。 

 産業・建設委員長報告のとおり決するにご異

議ございませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木富美子議長 異議なしと認めます。 

 よって、請願第１号は、産業・建設委員長報

告のとおり決定いたしました。 
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○鈴木富美子議長 次に、予算特別委員会の審査

の報告を求めます。 

 渡部秀樹予算特別委員長。 

  （渡部秀樹予算特別委員長登壇） 

○渡部秀樹予算特別委員長 おはようございます。 

 令和５年６月市議会定例会において、予算特

別委員会に付託になりました議案第42号 令和

５年度長井市一般会計補正予算第３号及び議案

第43号 令和５年度長井市介護保険特別会計補

正予算第１号の令和５年度補正予算案２件につ

いて、審査いたしました経過と結果についてご

報告申し上げます。 

 予算特別委員会は、会議日程に従い、６月23

日に審査が行われたところでありますが、審査

に当たっては、補正予算の概要について担当課

長から説明を受けた後、細部審査を行ったとこ

ろでありますが、その経過につきましては、議

長を除く全員で構成する委員会でありますので、

後刻会議録によりご承知くださいますようお願

い申し上げ、審査の結果のみご報告申し上げま

す。 

 議案第42号 令和５年度長井市一般会計補正

予算第３号、議案第43号 令和５年度長井市介

護保険特別会計補正予算第１号の２件につきま

して、全員一致で原案のとおり可決すべきもの

と決定いたしました。 

 以上が審査の結果でありますが、当局におか

れましては、審査の過程で委員各位より出され

ました質疑、意見等につきましては十分に意を

用いられ、事務の執行に当たられますよう申し

上げ、予算特別委員会の審査の報告を終わらせ

ていただきます。 

○鈴木富美子議長 委員長の報告が終わりました。 

 ただいまの報告に対し、ご質疑ございません

か。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○鈴木富美子議長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 それでは、日程第６、議案第42号及び日程第

７、議案第43号の２件について、討論の通告が

ありませんので、討論を終結し、採決いたしま

す。 

 まず、日程第６、議案第42号 令和５年度長

井市一般会計補正予算第３号の１件について、


